

El malestar de la democracia

Francisco Solano - Política Exterior Mayo / Junio 2009. Nº129. p. 163.

Reseña del libro de Tzvetan Todorov, El miedo a los bárbaros. Barcelona: Galaxia Gutenberg-Círculo de Lectores, 2008. 320 págs. De Tzvetan Todorov, cuya bibliografía cubre la teoría de la literatura y del símbolo, las ciencias del lenguaje, la crítica de la crítica, la moral de la historia,...

Terrorismo global. El paradigma europeo de respuesta

Luis de la Corte Ibáñez - Política Exterior Nº129. p.167.

Reseña del libro de Charles T. Powell y Fernando Reinares (eds.), Las democracias occidentales frente al terrorismo global. Barcelona: Ariel-Real Instituto Elcano. 2008 Enero de 2008. Los servicios de inteligencia franceses alertan a sus colegas españoles sobre la posibilidad de que un grupo de extremistas...

ASEM, nuevos escenarios en la cooperación euroasiática

José Luis García Galán - Política Exterior Nº129. p.153.

Si Europa quiere ser relevante en el tablero global, debe ser relevante en Asia, en sus principales potencias y en el conjunto del continente a la vez. El modelo de cooperación de ASEM ha demostrado desde 1996 su eficacia a la hora de generar consensos entre europeos y asiáticos y entre los propios...

Buteflika: entresijos de una victoria anunciada

Natalia Sancha - Política Exterior Nº129

Tres mandatos consecutivos y una deriva autoritaria son el resultado de las elecciones del 9 de abril que dieron a Abdelaziz Buteflika el 90,24 por cien de los votos. El presidente ha logrado contener a los militares, excluir a los islamistas, un descenso de la violencia y un plan económico que ha

funcionado...

EE UU y América Latina: nueva etapa de una complicada relación

Carlos Malamud - Política Exterior N°129

Estados Unidos ha sido, al igual que España, de los pocos países en tener una política para el conjunto de Latinoamérica. Los cambios en la región, sobre todo la mayor asertividad de algunos países, exigen ahora un trato diferenciado que potenciará las relaciones bilaterales. Para que el diálogo...

Una segunda oportunidad: EE UU y América Latina



Peter Hakim - Política Exterior N°129

Los cambios hacia Latinoamérica han comenzado en Cuba. Obama ha dejado claro su propósito de elaborar una agenda de futuro en el hemisferio. De México a Brasil, del narcotráfico a la inmigración, los primeros pasos apuntan a un nuevo marco de relaciones. El triunfo electoral de Barack Obama ha sido...

Crisis financiera: la perspectiva de los países en desarrollo

Antonio Martuscelli - Política Exterior N°129

El hecho de que la crisis tenga sus raíces en el sistema financiero de los países desarrollados no significa que los que están menos involucrados en el mercado global de capitales sean inmunes. Reducción de los flujos de capitales y de las remesas, caída de los precios de las materias primas, posibles...

Por una nueva arquitectura financiera multilateral

Francisco Javier Urrea - Política Exterior N°129

Considerados en principio inmunes a la crisis actual, Asia, América Latina y África ya están afectados. Las instituciones financieras internacionales deben hacer frente a un doble reto: por un lado, dar respuesta a economías hasta hace poco caracterizadas por su dinamismo y salud, y ahora en una...

Obama y los retos de Europa en Afganistán

Carlos Carnicero Urabayen - Política Exterior N°129

Ser consultado significa también compartir responsabilidades. Europa tendrá que aportar más medios, económicos, políticos y militares, para estabilizar Afganistán. La mayor parte de los países europeos no está preparada para una misión de alto riesgo, y ni siquiera reconoce que en Afganistán...

Diseñar una estrategia europea para Afganistán

Daniel Korsky - Política Exterior N°129

Puede que los europeos hayan gastado miles de millones de euros en la reconstrucción de Afganistán

y hayan contribuido a la misión de la OTAN con casi el mismo número de tropas que EE UU, pero no han sido capaces de ponerse de acuerdo sobre lo que se pretende conseguir. Reforzar el ejército, adiestrar...

La OTAN tras la cumbre de Estrasburgo-Kehl

Antonio Ortiz - Política Exterior Nº129

Durante años, los aliados se han sustraído a la necesidad de mantener un debate estratégico de fondo sobre la identidad de la OTAN y su finalidad política en el siglo XXI. En la cumbre del 60º aniversario, la Alianza Atlántica ha empezado un complejo proceso de reflexión sobre su razón de ser....

Afganistán: ¿negociar con los talibanes?

Astri Suhrke - Política Exterior Nº129

No habrá victoria en Afganistán sin reconciliación nacional. En los últimos años se han intentado diversas iniciativas de diálogo con los insurgentes, pero hasta hoy han fracasado. Además de la negociación, la paz requerirá un replanteamiento de la naturaleza del Estado y una revisión de la...

Cuatro años de Benedicto XVI

Antonio Pelayo - Política Exterior Nº129

¿Cuál es la dirección que el Papa ha querido dar en sus cuatro primeros años de pontificado? Levantar las excomuniones de los cuatro obispos ultraintegristas –uno de ellos, el británico Richard Williamson, había realizado unas declaraciones negacionistas del Holocausto–; su alocución en la...

Memoria de Tiananmen: 20 años después

Enrique Fanjul - Política Exterior Nº129

La crisis de Tiananmen ha estado muy presente en la actuación de los gobernantes chinos en los últimos 20 años. Quizá una de las lecciones más importantes fue la necesidad de prestar atención a la potencialidad desestabilizadora del descontento social. Ha sido habitual presentar las protestas de...

EE UU y Cuba. Obama da el primer paso

Domingo del Pino - Política Exterior Nº129

Después de varias décadas de inmovilismo en lo esencial, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, ha dado un primer paso en dirección a Cuba que debería abrir la puerta a una relación más distendida entre los dos países. Las nuevas formas se aplican también a Latinoamérica, ante cuyos...

España, por fin en su sitio

Miguel Ángel Moratinos - Política Exterior Nº129

La participación de España en la Cumbre del G-20 en Londres sobre la crisis económica internacional, en la Cumbre de la OTAN en su 60º aniversario en Estrasburgo-Kehl, en la de la Unión Europea-Estados Unidos en Praga, con la participación del presidente Barack Obama y, finalmente, la copresidencia...

La gira europea de Obama

José Enrique de Ayala - Política Exterior N°129. p.11.

Barack Obama aterrizó en Londres el 1 de abril para iniciar una gira que le llevaría en una semana a las cumbres del G-20, de la OTAN y, finalmente, una de carácter extraordinario entre EE UU y la Unión Europea, amén de pronunciar dos discursos públicos, efectuar una visita a Turquía y mantener...

Primeros pasos en el exterior

Jaime Ojeda - Política Exterior N°129. p. 7.

La crisis financiera mundial en la reunión del G-20 en Londres; el deterioro de la situación en Afganistán en la cumbre de la OTAN; el futuro de la relación transatlántica, un nuevo tratado con Rusia de reducción de misiles atómicos; una nueva política hacia América Latina además del problema...

Obama, América Latina, España. Un espacio atlántico ampliado al sur

Editorial - Política Exterior N°129. p. 5.

La trascendencia simbólica y mediática de la reunión de Trinidad y Tobago ha acentuado aún más el decaimiento de las cumbres iberoamericanas, por no hablar de las cumbres UE-América Latina y el Caribe. Y es aquí donde España debe preguntarse cómo le afectará la transformación en las relaciones...